

ÖDP-Fraktion im Marktgemeinderat  
Renate Hanglberger  
Am Berg 6  
84051 Oberwattenbach

Oberwattenbach, 18.03.2019

Markt Essenbach  
Rathausplatz 3  
84051 Essenbach

per Mail und per Brief

Sehr geehrter Herr Bürgermeister Dieter Neubauer,  
sehr geehrte Kolleginnen und Kollegen des Marktgemeinderates,

die ÖDP-Fraktion des Marktgemeinderates stellt folgenden Antrag:

Die Verwaltung wird beauftragt, Realisierungsmöglichkeiten für einen Waldkindergarten im Markt Essenbach aufzuzeigen.

Begründung:

Vor circa 20 Jahren entstanden die ersten Kindergärten dieser Art in Bayern. Das Konzept, Kinder in der Vorschulzeit draußen in der Natur verbringen zu lassen, ist beliebt wie nie. Die Waldpädagogik bietet eine wertvolle Ergänzung zu den bestehenden Kindergärten.

Immer mehr Kommunen entdecken die Vorteile eines Waldkindergartens. So sind im Laufe der letzten Jahre im Landkreis Landshut 16 Waldkindergärten entstanden. In der Gründungsphase befinden sich derzeit die Gemeinden Adlkofen, Kröning, Obersüßbach und Ergolding.

Die Reaktionen der Kinder und Eltern sind durchwegs positiv. Sommer wie Winter spielen die Kinder überwiegend draußen in der Natur. Mit der richtigen Kleidung ist dies auch kein Problem.

Mit einem Waldkindergarten bzw. einer Waldkindergartengruppe könnte der Markt Essenbach sein Spektrum an Kinderbetreuungseinrichtungen um ein neues Segment erweitern. Auch aufgrund der sich abzeichnenden fehlenden Kindergartenplätze bietet ein Waldkindergarten eine sehr gute Alternative, um größere Investitionen in Gebäude zu umgehen und die fehlenden Kindergartenplätze möglichst schnell bereitzustellen. Es ist lediglich die Anschaffung eines Bauwagens oder einer Holzhütte notwendig. Vielfach untersuchte Vorteile bietet ein Waldkindergarten: Die Grobmotorik wird besser entwickelt, das Immunsystem gestärkt, Kreativität und Fantasie gefördert, der Bewegungsdrang der Kinder kann sich optimal entfalten und die Sprachentwicklung wird unterstützt. Auch lernen die Kinder den Umgang mit Gefahren besser einzuschätzen. Die intensiven Naturerlebnisse wirken der zunehmenden Entfremdung der Bevölkerung zu den natürlichen Lebensgrundlagen und der direkten Einbindung des Menschen in die Umwelt entgegen.

Wir sind überzeugt, dass eine Waldkindergartengruppe die Akzeptanz vieler Eltern im Markt Essenbach finden würde und das Essenbacher Profil der Kinderbetreuung um ein zeitgemäßes Angebot erweitert werden könnte.

Mit freundlichen Grüßen  
Renate Hanglberger,  
Fraktionssprecherin der ÖDP